

# Communiqué

Le 17 août 1995

N° 139

## LE CANADA DÉPLORE L'ESSAI D'ARMES NUCLÉAIRES EFFECTUÉ PAR LA CHINE

Le ministre des Affaires étrangères, M. André Ouellet, a déploré aujourd'hui l'essai nucléaire souterrain effectué par la Chine hier. Il a demandé à celle-ci d'abandonner son programme d'essais et de joindre ses efforts à ceux du Canada et des autres membres de la Conférence du désarmement afin que soient menées à bien, dans les meilleurs délais, les négociations sur le Traité d'interdiction complète des essais nucléaires (CTBT).

« Nous demandons à tous les pays dotés d'armes nucléaires de cesser leurs essais une fois pour toutes. La Chine devrait répondre à l'appel en ce sens lancé le 1<sup>er</sup> août lors du Forum régional de l'ASEAN tenu au Brunéi », a déclaré M. Ouellet. La Chine est membre de ce forum.

Le dernier essai nucléaire souterrain chinois remonte au 15 mai 1995, soit trois jours seulement après que la Chine, ainsi que 174 autres États parties au Traité sur la non-prolifération des armes nucléaires, aient entériné une Déclaration de principes et d'objectifs fixant à 1996 l'échéance pour la conclusion des négociations sur un traité d'interdiction complète des essais et demandant aux États dotés d'armes nucléaires de s'abstenir de procéder à des essais dans l'intervalle.

Le Canada est déterminé à conclure les négociations sur le CTBT en 1996 au plus tard. Le CTBT mettra fin aux essais nucléaires une fois pour toutes, et constituera une étape majeure du désarmement nucléaire.

- 30 -

Pour de plus amples renseignements, les représentants des médias sont priés de communiquer avec le :

Service des relations avec les médias  
Ministère des Affaires étrangères et du Commerce international  
(613) 995-1874

